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Nous commençons le temps de l’Avent. 
Comme nous y invite le livret « Chemins pastoraux », vivons-le « Avec 
le Christ » pour enraciner nos vies en Celui qui est la source de notre 
Être chrétien et de notre Mission de baptisés.

Après la réception diversement accueillie du livret, je voudrais redire 
que :

- Le livret n’est pas une finalité. Il rentre dans un processus. Nous 
sommes dans l’année « Avec le Christ ». Il nous paraît primordial 
de nous arrêter sur le visage du Christ dans nos vies, sur notre 
relation et notre réflexion avec le Christ. Car il ne suffit pas d’abord 
de penser à l’organisation, il nous faut d’abord Être. 
Suivront les années avec le thème « Ose » où nous pourrons 
accueillir la proposition de nouveaux chemins à inaugurer. Puis la 
troisième année avec le thème « Avançons ».

- Les chemins pastoraux ne sont pas des modes d’emploi, nous 
avons repris ce que vous avez exprimé :  ce qui se vit déjà dans 
vos divers lieux, ce dont vous avez besoin pour grandir dans la foi 
et en être les témoins, ce dont les personnes qui nous entourent 
ont besoin. Ils peuvent aussi donner des idées. Nos paroisses sont 
différentes les unes des autres, c’est une ressource d’enrichissement 
pour nos communautés. C’est une ouverture vers des possibles, 
une mise en œuvre d’autres chemins.

-   Les quatre portes d’entrée : Proximité, Transmission, Enracinement, 
Formation peuvent nous interroger sur nos priorités et susciter des 
chemins à ouvrir dans nos paroisses, services et mouvements afin 
de mieux vive la mission que le Christ confie à l’Eglise que nous 
sommes. Ils peuvent aussi nous inviter à relire notre pratique.



Ainsi, j’ose vous proposer quelques pistes pour vivre ce temps de 
l’Avent comme une attente qui vivifie notre désir.

- La méditation de la Parole de Dieu. Les divers textes, notamment 
le livre du prophète Isaïe, peuvent nous aider à vivre ce temps 
comme un temps nouveau, un temps de renouvellement. Mais 
aussi les livrets : « 10 rencontres de Jésus » ou « Les 11 premiers 
chapitres de la Genèse » ou encore les propositions d’Avent qui 
sont en ligne sur le site du diocèse (catholique-verdun.cef.fr).

- La figure de Jean-Baptiste peut nourrir notre prière. Il a reçu de 
Dieu cette mission de désigner, d’annoncer Celui qui vient comme 
le Messie. Il pourra nous aider sans doute à nous poser cette 
question : Qu’est-ce que j’attends aujourd’hui dans ma vie ? Qu’est-
ce que j’attends qui dépende de Dieu ?

- La figure de Marie, la servante du Seigneur, peut nous aider à 
relire notre situation de serviteur au sein de notre mission de 
baptisé. Marchons avec elle dans la prière.

- Une attitude missionnaire : A qui allons-nous témoigner de cette 
annonce pour que Noël ne se réduise pas à une « crèche vide » ?

Quelle proximité heureuse allons-nous vivre avec enthousiasme et non 
pas comme des rabat-joie qui n’ont plus d’espérance ?

Nous faisons tous l’expérience, dans notre existence quotidienne, d’avoir 
peu de temps pour le Seigneur et peu de temps également pour nous. On 
finit par être absorbé par ce qu’il faut «faire». L’Avent nous invite à nous 
arrêter en silence pour comprendre une présence. C’est une invitation 
à comprendre que chaque évènement de la journée est un signe que 
Dieu nous adresse, un signe de l’attention qu’il a pour chacun de nous. 
Combien de fois Dieu nous fait percevoir un signe de son amour ! L’Avent 
nous invite et nous encourage à contempler le Seigneur présent. 



Et toujours sur le thème « Avec le Christ », pourquoi ne penserions-
nous pas :

Personnellement : 
- Relire notre histoire avec le Seigneur, 
- Nous demander où nous puisons l’ancrage avec le Seigneur ?
- Croire que Dieu est à l’œuvre dans notre vie ?

Ensemble vivre :
- Des temps de récollection
- Des moments d’adoration du Saint-Sacrement
- Des célébrations pénitentielles au moins pendant l’Avent et le 
Carême
- Des témoignages et échanges

Chers diocésains, chers amis, vivant notre vocation baptismale, il nous 
faut demeurer avec le Christ et vivre notre mission, laïcs, religieuses, 
ministres ordonnés, avec passion. Ce n’est pas une question de tactique 
et de stratégie mais une question de fécondité. 

Bon Avent ! 
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